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نقل  السید إیاس العمر، مندوب موقع (كلنا شركاء)، عن الأخ أحمد العسراوي عضو المكتب التنفیذي لهیئة التنسیق الوطنیة
وعضو الهیئة العلیا للمفاوضات ترحیبه باتفاق وقف الأعمال القتالیة، معبراً عن أمله أن یكون هذا الاتفاق جدیاً وعملیاً.

وكتب إیاس العمر أن الأخ العسراوي قال ” إنهم ینظرون لأي اتفاق ممهد لوقف كافة الاعمال القتالیة على الساحة السوریة نظرة
إیجابیة، و”نعمل لأن یكون هذا الاتفاق جدیاُ وعملیاً”.

أما حول الاتفاق الامریكي الروسي بخصوص الإعلان عن وقف الاعمال العدائیة في سوریا اعتبارا من الأحد 12 أیلول /
سبتمبر، فقال إنهم لم یحصلوا على نسخة منه حتى لحظة إجراء الحوار، لكنه أكد في الوقت نفسه على الترحیب بأیة هدنة توقف
الأعمال العدائیة ونزیف الدم السوري والتدمیر، وقال “نرغب أن تكون الهدنة شاملة جمیع الأراضي السوریة لتخرج البلاد من

أزمتها، ونشترط أن تكون الهدنة دائمة، ومقدمة لإطلاق عملیة الحل السیاسي والعودة لجنیف 1، والبدء بالدخول بالمرحلة
الانتقالیة“.

وشدد عضو هیئة المفاوضات على أنه لا هدنة مع استمرار الحصار والموت جوعاً والتهجیر القسري، ولا هدنة مع إعاقة وصول
المساعدات الإنسانیة إلى المناطق المحاصرة والمتضررة.

واعتبر أن عملیات التهجیر القسري لأي من المواطنین السوریین ومهما كانت أسبابها لا تصب في خانة الوطن، ونعتقد أن إبعاد
أهالي داریا أو غیرها ومهما كان موقعهم أو دورهم في الثورة السوریة یعود لوجهة النظر العسكریة أكثر مما هي سیاسیة،

فالموقف السیاسي قد تحقق بمجرد الاتفاق على الهدنة المؤقتة المحلیة.

وأفصح المهندس العسراوي عن رغبته باستئناف المفاوضات المباشرة، لا المحادثات من خلال الوسیط، مشیراً إلى عدم تجاوز
النقطة الاساسیة التي أفشلت المراحل السابقة من مفاوضات جنیف 3، هذه النقطة هي الدخول لطاولة المفاوضات للبحث في عملیة

الانتقال السیاسي بجدیة.
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ورداً على سؤال لـ “كلنا شركاء” حول حقیقة الانسحابات التي تمت مؤخرا لأعضاء في هیئة التنسیق، ومنهم منذر خدام وبسام
صقر، وما مدى تأثیرها على عملها، قال عضو الهیئة: “لقد قدم الأخ الدكتور منذر خدام استقالته من هیئة التنسیق الوطنیة لقوى
التغییر الدیمقراطي، وتریث المكتب التنفیذي في اتخاذ قراره فترة كافیة من الزمن، علّ الدكتور منذر یتراجع عن قراره ویعود،
بسبب الدور الوطني والاخلاقي الذي كان یقوم به الدكتور منذر في صفوف الهیئة وقیادته للمكتب الاعلامي فیها. لكن یبدو لي أن
خلافه مع رؤیة المكتب التنفیذي حول الحل السیاسي التفاوضي ومشاركة الهیئة في الاجتماع الموسع لقوى الثورة والمعارضة
الذي أنتج الهیئة العلیا للمفاوضات دفعه لتقدیم استقالته وتمسكه فیها مع كل الحوارات التي دارت بینه وبین أعضاء المكتب بنیة

ثنیه عن قراره. ومع هذا وذاك یبقى الأخ الدكتور منذر خدام قامة وطنیة معارضة یستحق منا كل الاحترام والتقدیر.

أما حول انسحاب الآخرین من الهیئة فهذا أمر طبیعي، بحسب العسراوي، فلكل منهم رؤیته وموقفه الذي خرج بسببه، وكثیرون
من الذین كانوا في المواقع الاولى للهیئة خرجوا منها، مشیراً إلى أن الخوض بالتفاصیل لا یفید حركة المعارضة الوطنیة السوریة،

لأن غالبیتهم انتقلوا من صفوف هیئة التنسیق الوطنیة الى صفوف أجنحة المعارضة الأخرى.

 

 


